

PRESENTACION

Ampliar el conocimiento de la realidad del Continente Latinoamericano que poseen sus lectores es el propósito del presente número de **CONTROVERSIA**, el cual está dedicado al estudio de dos países representativos de situaciones típicas en Suramérica en la actualidad: Bolivia y Argentina.

Bolivia es el ejemplo de un país relativamente pobre, con un alto porcentaje de población indígena, con una industria manufacturera aún en sus comienzos y vivienda todavía de los exiguos y fluctuantes ingresos de divisas que le proporcionan el estaño y el petróleo, tradicionalmente dominados por las Compañías Multinacionales.

En los últimos años viene experimentando un acelerado crecimiento económico debido en buena parte al interés de las entidades internacionales de crédito de invertir en el país, que ha sido declarado "niña mimada del imperialismo". Crecimiento económico que no significa bienestar para la mayoría de la población sino para las clases dominantes, ya que el modelo boliviano de desarrollo al estilo Banzer —copia fiel del modelo brasileño— carga sobre los trabajadores la cuota de sacrificio exigida por aquel. Crecimiento económico acompañado consecuentemente por una alta dosis de represión política y sindical, indispensable para garantizar a Bolivia la "seguridad nacional" que implica el desarrollismo.

Argentina por su parte representa el tipo de país latinoamericano que llegó a un nivel de vida relativamente elevado en los pasados decenios pero donde la desigualdad y la injusticia social reinante han traído el deterioro social, económico y político a partir de los años sesenta y que hoy se debaten (como Chile y Uruguay) en medio de conflictos políticos al

parecer sin solución a corto plazo. Y donde se experimenta por ahora la solución de los generales del Estado Mayor conjunto, de establecer a toda costa un Estado de Seguridad Nacional que suprime de plano los derechos humanos individuales y colectivos en pro del "orden", condición imprescindible del desarrollismo.

La realidad del actual régimen argentino, conocida en sus líneas generales para muchos, resulta incomprensible sin el transfondo del pasado peronista del país del sur y sus consecuencias sobre la estructura social, económica y política por lo que el artículo de CONTROVERSIA se centra en el estudio del peronismo desde su origen hasta su actual división en el grupo Montoneros por una parte y el sector verticalista de los sindicalistas de viejo cuño por la otra.